

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCION
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

El Vaticano y América

En el Vaticano se está estudiando con gran interés la cuestión del nombramiento de los obispos en las Repúblicas Sudamericanas. La Santa Sede siente impresionada ante la energía de aquellas Repúblicas—comprendida la Argentina—las cuales pretenden reivindicar el derecho de presentar una terna de nombres eclesiásticos, en la que el Papa debería escoger á los obispos para las sillas vacantes, mientras ahora el nombramiento viene hecho por indicaciones del clero, y según los informes de los delegados apostólicos en América.

Se dice que el Vaticano opondrá á las exigencias de los Gobiernos interesados, que el derecho de presentar la terna ó de reclamar el simple placet, deliberado por esos, no puede serles reconocido, porque este derecho existió realmente en la América del Sur, pero no estaba reservado durante la dominación española, únicamente á los representantes de la Corona, sino á los Gobiernos.

Como quiera que sea, la cuestión es gravísima—semejante á la de *Novis nominavist* en Francia—y ocupa en este momento las altas esferas políticas del Vaticano.

RECORTES Y LECTURAS

Túneles para el transporte de correspondencia

En Chicago se están efectuando ensayos para la distribución de la correspondencia en los varios barrios de la ciudad, por medio de transportes eléctricos subterráneos.

Habiendo construido la *Illinois Telephone and Telegraph Company*, túneles subterráneos demasiado grandes para sus conductos telefónicos y telegráficos, ha pensado utilizar el espacio disponible para la construcción de un pequeño ferrocarril que sirva para el transporte de los paquetes y otros objetos postales, y también para pequeñas mercancías.

Los vagones tendrán una longitud de tres metros y medio y serán remolcados por una locomotora eléctrica, con una velocidad de 25 á 30 kilómetros por hora. Si los experimentos dan buen resultado, este servicio se hará también á lugares separados de la ciudad.

La Sociedad que se ha hecho cargo de esta empresa de tracción eléctrica para el servicio postal, tiene la intención de hacer construir 150 locomotoras y 3.000 vagones. El sistema de tracción será el de tercer carril, y como fuerza motriz se empleará una corriente continua de 2.0 voltios.

Petróleo en Mozambique

Noticias recibidas de Inharrime, distrito de Inhambane (Mozambique), dicen que análisis hechos en el ex-

tranjero, han demostrado que el petróleo extraído de las minas hace tiempo descubiertas en dicha región, puede competir por la calidad, con el mejor de América, y que la explotación de las referidas minas resultaría importantísima fuente de riqueza para la colonia portuguesa.

Tres sindicatos, dos ingleses y el otro austriaco, se han construido ya para dicha explotación, que se realizará en gran escala y comenzará en breve, habiéndose conseguido del Gobierno portugués las necesarias autorizaciones.

Impresión política

Como si estuviera condenado á girar constantemente por los espacios de la hipótesis, se observa hoy en la prensa rotativa una tendencia favorable á la continuación del ministerio Azcárraga en el gobierno de la nación.

Unas palabras de Silvela, otras de Romero y la actitud de Villaverde han apagado los rumores de crisis que ayer se daban como presagio infalible de la caída de Azcárraga.

Y sin embargo, las cosas estaban ayer, como están hoy, á saber, contenidas dentro de la más absoluta seguridad de que la mayoría conservadora procurará que las Cortes prolonguen su duración el mayor tiempo posible, y de que aunque así no fuera, los intereses públicos reclaman que no se encargue del gobierno la masa liberal hoy separada por divisiones profundas de personas y de doctrina.

No vale ser aventurero en las predicciones.

El embargo

Señal juez, pasi usted más alanti y que entrin tos esos No le dé á usted ansia, no le dé á usted miee...

Si venis antiyel á affligila, sos tumbo á la puerta. ¡Pero ya s'a muertol Embargá, embargal los avios, que aqui no hay d nero: lo he gastao en comias pa ella y en boticas que no le sirvieron.

y eso que me quea, porque no me dió tiempo á vendello ya me está sobrando, ya me está gediendol Embargal esi sachó de pico y esas jocs clavás en el techo, y esa segureja y ese cacho é liendro...

¡Gerramientas, que no quedi unal Yo, gpa qué las quiero? Si tuviá que ganalo pa ella, ¡cuallisquí me quitaba á mi esol Pero ya no quí vel esi sachó, ni esas jocs clavás en el techo, ni esa segureja ni ese cacho é liendro...

Pero á vel, señal juez: cuidiaito si alguno de esos es osao de locali á esa cama ond' elia s'a muerto: la camita ond' yo la he querido cuando dambos estábamos güenos, la camita ond' yo la he cuidiao, la camita ond' estuvo su cuerpo cuatro mesás vivo y una noche muertol. .

¡Señal juez: que nenguno sa osao de locali á esta cama ni un pelo, porque aquí lo jinco delanti usted mesmo! Lleváissos'otodu, todú menos eso, que esas mantas ténin siol de su cuerpo...

¡y me güeliá, me güeliá á ella ca ves que las güelo

† José M. GABRIEL Y GALÁN

Nota agrícola

Hasta ahora no se presenta mal la cosecha, pues á pesar de los fuertes fríos la siembra los resiste y no ha pdecido por ellos contrariedad en su desarrollo.

Esto que en un principio retrajo á los labradores á vender, anima nuevamente los mercados y, en algunos de ellos, se hacen compra-ventas de bastante consideración.

En nuestra provincia, como en casi toda la región, sigue el tiempo de hielos y nieblas; pero en general los sembrados están buenos y el estado del campo es inmejorable.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

Ord. n de la plaza del día 20 de Enero 1905
Servicio para el día 21

Presidente de la Junta de subsistencias, señor comandante del Regimiento de Sitio, D. Ramón Rexach.—Hospital y Provisiones, el segundo Capitán del mismo.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 19.

Presidencia del Consejo de ministros.
—Real decreto, fecha 17, decidiendo á favor de la Administración, una competencia.

—Una circular, de igual fecha, dictando reglas para mejorar la situación económica de los Pósitos.

Agricultura y Obras públicas.—Reales órdenes, fecha 19 de Mayo, resolviendo expedientes de multas impuestas á las Compañías del Norte y de los ferrocarriles de Andalucía.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

Se ha celebrado el juicio oral de la causa instruida á Eustaquio de Frutos y otra por hurto.

Una vez practicadas las pruebas el Fiscal retiró la acusación por no haberse demostrado la culpabilidad de los procesados.

SUETOS

Laudable proceder

Nos consta que el diputado á Cortes por Segovia, Sr. Marqués de Cañada Honda, los Senadores por la provincia y el Gobernador civil Sr. Moyano, han iniciado activas gestiones cerca del Ministro de Agricultura para que sea sacado á subasta el segundo trozo de la carretera de Segovia á Villacastín, y para la concesión de un nuevo crédito destinado á obras públicas en las inmediaciones de esta ciudad.

Aplaudimos el interés que en estos asuntos demuestran dichos señores, pues que si logran vencer las dificultades que se presentan para realizar sus propósitos, tendrán ocupación en las obras muchos braceros de Segovia y sus contornos.

Para el eclipse

Tenemos á la vista una instancia que el docto catedrático y entusiasta segoviano don Félix Gila, dirige á la Comisión provincial, proponiendo á dicha corporación adopte las medidas

necesarias para que algunas de las comisiones extranjeras que han de venir á España para observar el eclipse de sol, que tendrá lugar en Agosto próximo, pueda tener por campo de asentamiento alguno de los partidos judiciales de la provincia.

Es de mirar con gran interés esta idea del Sr. Gila, por la nombrada y el provecho que reportará á Segovia, y la recomendamos á la Diputación provincial como ella merece serlo.

Mañana insertaremos tan interesante documento, ya que hoy nos priva de hacerlo, la falta de espacio.

De Instrucción pública

Se han recibido en la Secretaría de Instrucción pública los presupuestos escolares de Castroserna de Arriba, ya informados por la Junta local.

—Ha tomado posesión de la escuela de Sotillo la maestra itinerina doña Juana Miguel Lafore.

—El alcalde de Cobos de Segovia, solicita se ceda el local de la Escuela de aquel pueblo para la de adultos.

—Según participa el Alcalde de Moral, se ha presentado después de las vacaciones la maestra doña Francisca de Frutos.

Para las escuelas públicas, elementales de niños, de San Pedro de Gaillos y para las incompletas mixtas de Olmo de Barbolla y Santiuste de Pedraza, han sido nombrados respectivamente maestros interinos, don Marcos de Andrés Arribas, doña María de la Paz Cristóbal y doña Basilisa Santa Isabel.

La persona á quien se le hubiese extraviado un llavero con varias llaves, puede pasar á recogerlo en la inspección de policía urbana.

Del teatro

Según informes que tenemos por ciertos, se han suspendido las funciones que venía dando la Compañía que actuaba en dicho coliseo.

Se ha verificado el sepelio de la respetable señora Doña Enriqueta Sanz, madre de nuestro querido amigo don Gabriel Martín Sanz, competente y reputado dentista de esta ciudad.

Aun cuando la finada estaba enferma desde hace algún tiempo, nos ha sorprendido su muerte y por ella damos el más sentido pésame á los seres de Martín Sanz.

Hemos tenido ocasión de visitar el Comercio de los Catalanes y presentar la asombrosa liquidación que en el mismo se hace, y efectivamente, los dueños de éste, más bien que vendidos, regalan sus géneros; así es que en plazo muy breve se verá el mismo sin artículo alguno, á pesar de las grandes existencias que en él había, pues numeroso público visita este establecimiento y se aprovecha de la verdadera ganga.

A comprar barato y bueno, esta es la ocasión.

MELITON MARTIN, 2
(Frente á la Cooperativa militar)

Ha regresado á Segovia el ya distinguido maestro de armas, don José Martínez, hijo del notable profesor del mismo nombre y apellido, que se halla en Valencia.

El señor Martínez ha cerrado la sala que tenía establecida en Segovia.

Seguramente esta resolución será muy sentida por los aficionados á la esgrima en esta capital.

Denuncias

Por la Guardia civil de La Pradera han sido denunciadas ante el Juez municipal de San Ildefonso, 80 reses vacunas, de la propiedad de un vecino de Segovia, las cuales pastaban en el sitio denominado «Navalrincón», perteneciente al Real Patrimonio.

—Igualmente han sido denunciadas ante el Juzgado municipal de San Ildefonso, 60 reses vacunas, por pastoreo abusivo en el taller titulado «Cerro de Matabucyes», de la propiedad del Real Patrimonio.

Juzgado municipal

Se han inscripto las defunciones de Juliana Escudero Martín de 66 años viuda.

Disparo

En San Martín y Mudrián hizo el joven Ciriaco García Verdugo un disparo con una escopeta, contra su vecino Gerónimo Otero de Pablos al que hirió levemente.

Entorado el Juez municipal de aquella localidad trató de detener al agresor el que se negó á entregarse á la citada autoridad siendo necesario la intervención de la benemérita la cual detuvo al dicho Ciriaco y recogió el arma, haciendo su entrega en el Juzgado.

En breve se procederá á anunciar en el «Boletín oficial» una vacante en el asilo de Sancti-Spiritus por defunción del anciano Saturnino Marcos.

De viaje

Se encuentra en esta capital, la distinguida escritora doña María de Belmonte y su hijo don Francisco.

Boda.

Se celebrará á las 9 y media en el Salvador, la de Gregorio López Berrocal con Asunción Chamorro Silva, ambos solteros.

El ayuntamiento de Valtiendas trata de subastar por un año la caza de su término municipal y la del agregado Pecharrromán

También piensa efectuar con la premura posible el pueblo citado, el deslinde general de vías pecuarias, abrevaderos, cañadas y caminos vecinales.

Una boda

Hoy á las doce y en el oratorio que tiene en su casa la señora de Ordovás, se celebrará el enlace de su bellísima y distinguida hija Carmen con el Sr. Belmonte.

Es madrina de la ceremonia S. A. la Infanta Doña Isabel y en representación de esta augusta señora, los marqueses de Lozoya.

Firmaron el acta como testigos, los señores don Emilio Moreno de Castro, el Director de la Academia de Artillería señor Bonet y don Mariano Villa, por parte de la novia, y por parte del novio el Ilmo. Sr. D. Antonio Candamo, D. Enrique Montesinos y D. Leopoldo García Guerrero.

La novia ha recibido muchos y valiosos regalos, cuya lista, que galantemente se nos ha facilitado, no publicamos por falta absoluta de espacio, figurando entre aquellos regalos una valiosísima pulsera de oro con zafiros y perlas y un alfiler de esmeralda de la egregia madrina.

Los novios emprendieron viaje de luna de miel, en el tren que sale de Segovia á las 2'15 con dirección á Madrid.

A la nueva pareja deseamos mucha felicidad.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS GANADEROS

Desde el día 15 de Febrero próximo, queda abierto al público el acreditado puesto de monta que en Cuéllar (Segovia) posee D. Rigoberto de Rojas.

Cuatro años de constante observación han demostrado, que los sementales que más y mejores productos dan, son los que oscilan entre cuatro y nueve años. Esta enseñanza ha decidido al señor Rojas á sustituir los ejemplares que pasaban de aquella edad, por otros jóvenes, vigorosos y de buena raza.

A pesar de las observaciones, no le es posible al dueño del acreditado puesto decidirse por los pollinos españoles por los pedreros. Las ventajas de los unos resultan inconvenientes para los otros y viceversa. En su consecuencia ha resuelto dotar á su establecimiento de monta con ejemplares de una y otra raza.

Teniendo en cuenta que al mejoramiento de la raza deben contribuir igualmente el semental y la hembra, esta casa informará á los ganaderos para la fácil adquisición de yeguas y pollinas procedentes de sementales del Estado y de otras acreditadas ganaderías españolas y extranjeras.

El local reúne excelentes condiciones, aguas abundantes y cuadras espaciosas y ventiladas, dondolos señores ganaderos podrán instalar cómodamente sus ganados.

LA ESPAÑOLA

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO
FERNANDO ZUAZO (El Madrileño).
SUCESOR DE ALBEROLA

Inmenso surtido en calzados de todas clases para caballeros, señoras y niños, procedentes de las mejores fabricas, y contruidos en la casa, todos de clases superiores, formas elegantes, y precios económicos.

Primera casa en calzados de campo y caza en diferentes modelos, de esmerada confección y mucha solidez.

Depósito general para la provincia de los acreditados calzados de goma, marca "Boston", Venta por mayor y menor.

No comprar sin antes visitar esta casa, 25 por 100 más barato que todas las demás.

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

Tos ferina

Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el antitóséférico *Velayos*.

Depósitos para la venta, Farmacias de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47; de D. Miguel Llovet, Escuderos, 4, Segovia y en la de Santiuste de San Bautista (Segovia). Precio 5 pesetas frasco.

Venta de pinos

El que desee comprar 64 pinos, escogidos en el pinar de Escarabajosa de Cabezas, en esta provincia, puede pasar á verles á dicho pinar, donde se encuentran señalados y cortados.

Para tratar, entenderse con Herenegildo Yubero, vecino y residente en el referido puehlo.

ASMA • OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT y C^{ia} son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

IMPRESA

DE LOS

HIJOS DE SANTIUSTE

Grabador Espinosa, 1,

SEGOVIA

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios sumamente económicos.

CENTRO BARCELONES QUINTAS

(AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887.)

Domicilio social: Carmen, 42, 1.^o

BARCELONA

Esta Asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 750 PESETAS, que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados después de dejar garantida por DOCE ANOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banca y de Comercio, sin que sean éstos levantados hasta la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones, al señor Delegado general de la provincia,

Don Mariano Tejero,

SAN VALENTIN, 4, PRINCIPAL, SEGOVIA.

El que tenga unas perras

y quiera vestir bien y abrigado, que se pase por la gran liquidación de Los Catalanes, Melitón Martín, 2, (frente á la Cooperativa Militar, y se convencerá de que más que vendido, regala el género.

En ocho días queremos echar fuera todos los tejidos; y para que se vea el verdadero regalo que hacemos al público, bastará indicar los precios de algunos artículos para convencimiento de los compradores:

Cortes de vestido de lana para señora, á 2'50 pesetas; Tapabocas, á 4 idem; Cortes traje para caballero, gusto inglés, á 10 idem; Mantas de cama, á 2 idem; Sedas, á 2 reales.

Crespones, mantillas, Granadinas, Pañuelos-bolsillo, Mantelías, Cañamazos, Gasas, Vichís, Percalinas, Muletones, Damascos, Cretonas, Franelas, Piqué, Corsés, Corbatas, Medias, Calcetines, Mantones, Capas, Camisetas, Chalecos Bayona, Blusas, Jergas, Alpacas, Paños, Lanllas, Céfiros, Batistas, Madapolanes, Retores, Colchas, Alfombras, Sábanas, Tohallas, Abrigos, Faldas seda, etc. etc.

Todo al precio que quiera el público

Ocho días nada más

ULTRAMARINOS

DE

Zoilo García,

Juan Bravo, 64 y 66,

SEGOVIA

Todo muy barato

Aceite superior de la Sierra, litro, á 1 peseta 10 céntimos.

Idem el cuarto arroba, 3'75 id.

Jabón, kilo, 0'95 idem.

Higos de Fraga, caja de 10 kilos, 6 pesetas.

El kilo de idem, 0'70 idem.

Higos de Saco, el kilo, 0'50 idem.

Pimientos morrones, lata grande, 0'45 idem.

Mostaza, tarro, 0'75 idem.
Variantes, 0'70 idem.
Pepinillos, 0'70 idem.
Alcaparras finas, 0'70 idem.
Cebollitas blancas, 0'75 idem.
Coliflores, 0'75 idem.
Champagner, 0'75 idem.
Trufas, 1'25 idem.
Ananas, pinas, 4 idem.
Salmón, medio litro, 2'80 idem.
" un cuarto de litro, 1'60 id.
Ostras, 1'75 idem.
Mermeladas, frasco, 1,50 idem.
Galletas, desde 1 peseta á 2'50 kilo.

Esta casa vende todo muy barato y garantiza sus géneros.

Visiten y verán.

Juan Bravo, 64 y 66.

El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana.

EN LA IMPRESA

Grabador Espinosa, número 1

Mercado general

El tiempo y los campos.—Mercados de trigo.—Id. de harinas.—Id. de vinos.—Id. de lanas.

El barómetro que á diario ha marcado una temperatura baja de 9.º ó 10.º grados llegando algunos días á marcar once y medio grados bajo cero, ha bajado bastante y aunque el tiempo es más húmedo por efecto de las nieblas, ya pueden los labradores continuar las labores agrícolas propias de la época, que suspendieron á causa de los rigurosos fríos reinantes en toda la Península durante la primera quincena de Enero.

En ella abundaron también las heladas, aunque sin causar daños en las sementeras, confiándose en que con el buen tiempo que vendrá después adelantarán lo que hasta hoy han atrasado con los hielos.

Trigos.—El gobierno viene haciendo esfuerzos para evitar la carestía del pan, beneficiando en todo lo posible los cereales. Pero esto no ha evitado el que lleguó el trigo á sostenerse á una altura inabordable, si se tiene en cuenta los esfuerzos que para evitarlo se realizan y vienen realizando.

Barcelona que tiene entradas de importancia, avisa una tendencia firme, firmeza que se acentúa en la generalidad de los mercados.

Los precios del detall se hallan bajo el influjo de la firmeza, y la oferta vendedora es escasa, lo mismo en los trigueros especuladores que en la agricultura.

Cotización de cereales: En Madrid, de 62 á 64 reales, y la cebada, de 33 á 35; en Valladolid, á 52 reales fanega, con tendencia firme, y en los almacenes de la capital, á 52.50; en Palencia, á 49.50 y á 50 reales fanega, de 92 libras; en Avila á 50 reales, las 94 libras, con tendencia sostenida; en Barcelona, en el Colegio de Corredores, se cotiza el candel de Castilla, de 33.18 á 33.63 pesetas, los 100 kilos; en nuestra ciudad, trigo en paneras, á 52 reales fanega y cebada á 32.

Harinas.—Va recobrando alguna animación la venta de este polvo y los precios se sostienen.

En Barcelona, 1.ª extra blanca cilindro, de 41.46 á 43.26; id. superfina por id., de 39.66 á 40.86, y la 1.ª número 3 por id., de 37.86 á 39.96, los cien kilos. La tendencia poco firme.

Vinos.—Las transacciones de este líquido han sido muy reducidas y la tendencia sigue, como siempre, floja.

La cotización nominal que registran desde algún tiempo, los vinos en Barcelona, es de 5 á 6 reales por grado y carga.

Se vende: En Daimiel, vino tinto;

9 reales arroba y lo mismo tinto; en Alfaro (Logroño), se cotiza el tinto, á 14 reales cántaro. En Ruada, Toro y demás pueblos vinícolas de Valladolid y Zamora hay una abundancia grande, tendiendo, por lo tanto, á la baja; en Nava de la Asunción, se vende el blanco, á 5 reales cántaro.

También se ha operado muy poco en alcoholes y aguardientes por las dificultades que sigue presentando la aplicación del impuesto, lo que dá lugar á una situación ya pesada para el industrial dedicado á este producto.

Lanas.—En las regiones de Buenos Aires y las Pampas se está haciendo el esquile de los ganados; créese que la producción de lana igualará á la del año anterior.

En La Bañeza (León), se cotizan las lanas á 60 reales arroba; blanca fina, 60; basta, 48; negra fina, 55; basta 44.

En Benayente (Zamora), se vende: blanca fina, á 60 reales arroba; basta 40, y á igual precio la negra.

CIENCIA AMENA

LOS DOS CORAZONES DEL HOMBRE

Así, como suena. El hombre tiene dos corazones, como tiene dos vidas, como tiene dos límites, el pasado y el porvenir, entre los cuales se columbia su existencia.

Y este dualismo, originario del Asia, ha sido la base de todas las religiones, de todas las filosofías y de las encarnaciones políticas de todos los pueblos. Si alguien negase nuestro aserto, tendría que demostrar que la virtud no se halla rodeada del mal y que el crimen no es necesario que se desenvuelva en la honradez; la hermosura debe su belleza á la fealdad, como lo horroroso sólo se concibe cuando hemos adquirido la noción de lo perfecto.

Llamamos corazón al órgano que hace circular la sangre dentro de los vasos de nuestro cuerpo, á manera de una bomba impelente, y en virtud de la propiedad contráctil de sus paredes.

Aunque es creencia general que el órgano que nos ocupa se halla en todas las personas, no falta quien crea que se han hecho aplicaciones de los rayos X á muchas mujeres y no se han encontrado ni siquiera vestigios de él.

Pero, como la excepción no destruye la regla general, concretándonos á los seres que lo tienen, diremos que se halla dividido en cuatro departamentos, superpuestos dos á dos. Los superiores se llaman aurículos, y los inferiores ventrículos.

Así como el expreso lleva coche de primera y de segunda clases, de igual modo el corazón destina los departamentos de la izquierda á la sangre buena, y los de la derecha á la sangre mala, como si dijéramos viajeros distinguidos ó de preferencia y clase general.

Cuando la estación se halla llena de viajeros, es decir, cuando la aurícula izquierda se encuentra llena de sangre roja, empuja la puerta que le separa del ventrículo que tiene debajo y se precipita por las arterias pulmonar y aorta, y tras de esta bifurcación se dirige á todos los puntos de nuestro organismo, prodigando á manos llenas el oxígeno de la vida, como las inundaciones del Nilo fecundando las dilatadas campiñas del Egipto. ¿Qué otra cosa hacen nuestras clases acomodadas cuando viajan, sino ir derramando sus riquezas en manos de empresarios, fondistas, camareros, cocheros y criados?

Pero, como en este mundo no hay dicha ni dolor que cien años dure, nuestros viajeros de 1.ª, es decir, la sangre roja pierde el oxígeno, como si dijéramos, el dinero, y vuelve pobre y cariacontecido al punto de salida, pero no en coche de primera, sino de segunda, por las venas, que son coches estrechos é incómodos. Entra en la aurícula derecha y de aquí pasa al ventrículo (del mismo lado llevando todo su ajuar de inmundicias carbonizadas, desperdicios de vida, semilleros de destrucción y de muerte.

De aquí nuestra tesis. Si los sentimientos nacen en el corazón, y siendo estos sentimientos buenos unos y malos otros y existiendo en el corazón dos domicilios independientes, con actividad también distinta la una de la otra, es lógico suponer dos órganos distintos con causalidad y finalidad propia.

Así es, en efecto. Esas ideas generosas que brotan de la humanidad llevando el consuelo al menesteroso y la tranquilidad al perseguido por la desgracia, nacen en la aurícula y ventrículos izquierdos. En estas cavidades hallan su origen todos los principios redentores que indudablemente poseen las ciencias.

El mismo origen tienen los principios eternos de justicia promulgados en las constituciones de todos los pueblos. Las ciencias con sus verdades, las artes con sus manifestaciones plásticas y las industrias con sus atrevidos inventos, se han desarrollado al calor de sentimientos nobles, nacidos en la parte más noble del corazón. Si pretendemos buscar el origen de la depravación y del crimen, de la falsta y de las actitudes cínicas, lo encontraremos en esa sangre negra y venosa, portadora de la muerte y que tiene su domicilio en la aurícula y ventrículos derechos, causa de nuestras desdichas y desventuras.

Pero es claro; la proximidad de domicilio hace que los sentimientos más puros se hallen con frecuencia salpi-

cados de lodo. Estas inoculaciones ponzoñosas se hallan en todas las manifestaciones humanas. A las procacidades políticas de los llamados hombres de estado, suelen responder los pueblos con la resistente pasividad del incumplimiento. Todo se mezcla, se confunde y se amalgama, y en caótico torbellino cruzan los mortales este valle entre luz y sombra, sonrisas y sollozos; á las bacanales bérzicas responden los ascetismos teresianos, como á las vergüenzas de Santiago de Cuba las páginas inmortales de Port-Arthur.

A. GALLARDO.

Diario religioso.

Santos del día 20.

San Fabián, papa. San Neófito, mártir. San Mauro, obispo y San Estimón, abad.

SAN SEBASTIÁN, MARTIR

Tuvo por padre nuestro santo á un caballero francés, y su madre fué una señora de Milán, en cuya ciudad nació. Inclínose desde joven á la profesión de las armas, é hizo tantos progresos en la carrera militar, que el emperador Diocleciano le condecoró con el grado de capitán de una de las compañías de su guardia imperial. Llegó á noticia del Emperador que

Sebastián era cristiano, y habiéndole aconsejado que abandonase la religión, y ofreciese incienso á los ídolos, negose á tan injusta demanda, por cuya causa se dispuso que le arrastraran atado á un madero. Como los que ejecutaron esta disposición imperial, creyeron que estaba ya muerto, le abandonaron; pero vino de noche una mujer llamada Irene, á recoger su cadáver y darle sepultura, y halló que estaba vivo. Llevóle á su casa, en donde curó los heridas, y después de algunos días se presentó á Diocleciano, y le reprendió el odio con que perseguía á los cristianos. El Emperador no se convirtió, sino que mandó le matasen á palos, en cuyo suplicio acabó su preciosa vida alcazando la corona del martirio el año 288.

CULTOS

En la iglesia del Corpus el culto diario en el mes de Enero, será de cuatro á cinco de la tarde.

Ama de orla

Se necesita para casa, de los padres. Darán razón en la plaza del Corpus, número 13, Dentista.

Imp. de los Hijos de Santinate.

Gran tienda de calzado

DE

Pedro de Benito

SEGOVIA

Inmenso surtido en calzado de todas clases para señora, caballero y niños, procedentes de las mejores fábricas y á precios económicos.

Única casa en calzado de campo y caza de diferentes modelos.

Bota charol de una pieza para militares.

Chanclos de goma marca "Boston."

Borcegues de Peñaranda y Peñafiel para la clase obrer., muy baratos.

Visítad esta casa y os convenceréis.

Real del Carmen, 24,
SEGOVIA

LA FUENCISLA

Fábrica de cera de Hijos de P. Romero

FUENTEPLAYEO

Participamos á nuestra numerosa clientela, que con objeto de dar mayor desarrollo á nuestra fabricación y facilitar la compra de cera, en rosas y vela, á los vendedores y consumidores en general, hemos determinado establecer otro nuevo depósito (además del que ya tenemos en Segovia), en Turégano, casa de D. Regino Borrero, donde todos los sábados (día de mercado), tendremos personal y existencias, para atender á las necesidades del consumo.

Nuestro deseo, cada vez más grande, de dar á esta fabricación el mayor impulso posible, nos alentará en lo sucesivo, para perfeccionarla, hasta donde sea posible.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (2)

Ramon de Campoamor

LA MUSICA

PEQUEÑOS POEMAS

él es la senda criminal por donde desde fuera el amor al alma llega
Por él, arrobadores los sonidos en ardiente emoción, ó en dulce calma, después de eletrizarnos los sentidos, arrastran los sentidos hasta el alma; y por él, en amante devaneo, desde el salto de Léucade, el deseo se arroja al mar para templar sus penas, escuchando el «¡ven, ven!» que es el gorjeo con que á Safo llamaron las Sirenas.
¡Cierra, cierra el oído, y ten por cosa cierta que es el amor el tentador sentido,

y que siempre á la vez de un ser querido aber nuestra alma á la traición la puerta!

VI

¡Carmen, perdón! Mi confusión es tanta, que ya olvidé mi tema.

Dime otra vez: ¿será siempre un problema saber si llora un pájaro que canta?
Y aunque es lo más sencillo el pensar que ese tierno pajarillo, en medio de su risa ó de su lloro, cantará eternamente el estribillo de la eterna canción del «yo te adoro», lo cierto es que su canto te vuelve más festiva; que tu madre, entretanto, ruega á Dios por tu dicha, pensativa; mientras tu padre, á tan graciosos sores, excitado en sus graves pensamientos, ya siente una avalancha de emociones, y un vértigo ideal de sentimientos; y, presagiando amores, más bella que la luz de la mañana, entona melodías interiores, con más afán que el ruiseñor, tu hermana, ¿Y yo? Víctima siempre de una idea,

de: de que allá en mi aldea tocaba siendo niño la campana en las horas del sueño, y á las gentes sencillas las obligaba con pueril empeño á orar puestas en cruz y de rodillas, sé que hay sones inciertos que forman la cadena prodigiosa que enlaza con ternura misteriosa las almas de los vivos y los muertos. Y por esto, ese canto me convida á que recuerde el fúnebre misterio de otra ave dolorida que oyó mi alma, de dolor transida, cantar en un ciprés del cementerio donde yace la madre de mi vida!

VII

¡Mas perdona otra vez la pena mía! Yo adoro como tú, niña hechicera, con ciega idolatría la música que presta lisonjera el ritmo, que es la vida verdadera, á su hermana mayor la poesía. Y así te lo dirán si les preguntas, Barbieri, Arrieta, Oudrid, Marqués y Eslava;

pué, del sonido la expresión esclava, al ir la frase y la armonía juntas, lo que la frase empieza el son lo acaba. Y te dirán que el arte soberano que llena de delicia la escala toda del concierto humano desde el tango sensual de la Nigricia hasta el son funeral del canto llano, agotadas las frase: con su acento nuestra ilusión á lo sublime eleva, y ya instinguida la palabra, lleva la Música hasta el alma el sentimiento. Y ellos, en fin, te seguirán cotando que el arte natural sobrepasando del genio artificial las filigranas, hoy remedan los pájaros cantando las dulces melodías italianas; y que después que oyeron los primores de las Normas Lucias y Barberos, creció la afirmación de los jilgueros y gorgcean mejor los ruiseñores.

VIII

Es el mundo sensible un conjunto de notas armoniosas,

Por teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Primera conferencia.

Romero Robledo

Esta mañana ha llegado a Madrid el señor Romero Robledo.

En la estación le esperaban únicamente algunos individuos de su familia.

Ha sido comentado el que no bajara a recibir al presidente del Congreso ninguno de los ministros.

Siguen las conferencias

Esta mañana han conferenciado los Sres. Azcárraga y Villaverde.

Ambos personajes guardan reserva respecto a su conversación.

El gobernador de Barcelona

Nuevamente visitó esta mañana en su despacho oficial del ministerio al marqués del Vadillo, el gobernador civil de Barcelona.

Hasta ahora nada se ha traslucido de los asuntos de que hayan podido ocuparse.

Habla Silvela

El Sr. Silvela ha sido visitado hoy por el redactor de un periódico de Madrid.

El Sr. Silvela dijo que no había motivos para que este Gobierno presentase pronto la dimisión, como cree la prensa, pues está obrando con mucho acierto en todas las cuestiones que se han suscitado y además cuenta con la confianza de la Corona y con el apoyo de la mayoría.

Agregó que no había que pensar por ahora en una situación liberal pues las distancias que separan todavía a los señores Montero Ríos y Moret, incapacita al partido liberal para gobernar.

El Gobierno actual, continuó diciendo el señor Silvela, hará las elecciones de diputados provinciales y, aun suponiendo que saliera de ellas poco airoso seguirá en el poder, pues está en el cumplimiento su deber para con la monarquía y la patria.

Respecto a lo que se dice de su vuelta a la política activa, manifestó el Sr. Silvela que no piensa en tal cosa y que a lo que se dedica es a su bufete, abandonado hace tiempo.

Sin embargo, y según dijo el mismo Sr. Silvela, volvería a ocuparse de la política, si los acontecimientos le exigieran, pero esto sería en caso de absoluta necesidad.

Una entrevista

El corresponsal de un periódico de Barcelona ha celebrado una entrevista con el ministro de la Gobernación.

Este dijo que el viaje a Madrid del Gobernador civil de Barcelona obedece sólo a motivos particulares.

Esto agregó, es una prueba de que no hay temores de alteración de orden público, pues si los hubiera no se hubiese ausentado de su puesto el gobernador de Barcelona.

Desmintió los rumores que vienen circulando acerca de próxima crisis y dijo también que el actual Gobierno tenía que cumplir un fin altamente patriótico.

Un conflicto

Ayer se suscitó un conflicto que pudo haber traído dificultades al Gobierno.

Por cuestión de personal se pusieron abiertamente enfrente los señores ministro de Agricultura y el Director general señor Prado y Palacio.

El Sr. Prado y Palacio manifestó su disgusto ante el ministro por la determinación que este había tomado.

De Alicante

En contra de las noticias que se habían recibido y que decían que habría un paro general, nada ha ocurrido.

La normalidad en Alicante es absoluta.

La ex-emperatriz Eugenia

La ex-emperatriz Eugenia, según dice el Eco de París, emprenderá el sábado un viaje con dirección a Egipto.

Quiere la augusta dama volver a hacer el mismo itinerario que hizo cuando fué a inaugurar el Canal de Suez.

Ultima hora.

Segunda conferencia Suicidio

Telegramas de Sevilla, dan cuenta de que en el retrete del casino de Peñafiel, se ha suicidado, disparándose un tiro Manuel Muñoz, hermano del individuo del mismo apellido y tristemente célebre, por los crímenes del huerto del Francés.

El móvil no ha sido otro que su expulsión del casino de Peñafiel.

Comisiones a la Corte

Ha salido de Burgos en el tren rápido con dirección a esta Corte, una comisión encargada de recabar del Gobierno la rebaja del cupo de consumos.

La llegada a la capital burgalesa de los Sres. Melquiades Alvarez y Aura, tiene por objeto gestionar el ferrocarril Vasco-castellano.

Con igual dirección y finalidad que la comisión de Burgos, salió otra de Valencia.

Lo de Mazarate

El «Diario Universal», publica esta noche un valiente artículo en contra de la confirmación de la sentencia en el proceso de Mazarate.

En uno de los párrafos de ese artículo dice:

«Frente a la sentencia del Jurado del Tribunal Supremo y del país, nosotros juzgamos que esos reos son inocentes.»

El artículo es muy comentado.

Reunión misteriosa

Se habla hoy mucho de una reunión, celebrada en sitio hasta ahora desconocido, de varios exministros conservadores.

En la reunión se tomaron acuerdos importantes para la actual situación política.

Se guarda gran reserva acerca de esta reunión pero se ha sabido que uno de los tomados es contrario a las soluciones ministeriales que estos días se daban como posibles.

Teniendo en cuenta los antecedentes de esta junta no es de extrañar que la gente haya comentado mucho las visitas que el marqués del Vadillo ha recibido hoy por parte de los señores Sánchez Guerra y González Besada.

Romero Robledo

Después de las seis de la tarde el señor Romero Robledo asistió a su despacho del Congreso.

Muchos diputados y periodistas hablaron con el presidente de la Cámara, pero este mostró gran reserva cuando le aludían a la situación política.

Sin duda tenía presente la polvareda que levantaron sus declaraciones en Antequera.

No viaja

No es cierto que en breve piense ir a sus posesiones de Lourisan, el Sr. Montero Ríos.

Noticia inexacta

No resulta cierto que el exministro Sr. Dato, haya sido citado para declarar en una denuncia presentada ante un juzgado de esta Corte, por una hija contra su madre.

Cuestión monetaria

El ministro de Hacienda presta gran atención a la gestión monetaria, y piensa vender el remanente de oro que posee el Tesoro español.

Reunión

El sábado próximo a las cinco de su tarde, y bajo la Presidencia del Sr. Montero Ríos, se reunirán en el Senado las dos minorías de la fracción liberal, creyéndose tenga por objeto, acordar el plan que hayan de seguir en la próxima campaña parlamentaria.

Viaje del Príncipe

El ministro de Estado, Sr. Marqués de Aguilar de Campo, salió del Consejo de ministros sin que este terminase, con el fin de ultimar en el Regio Alcázar, a cuyo punto se dirigió, los detalles del viaje del Príncipe viudo a Alemania.

Agitador célebre

Telegramas de San Petersburgo comunican que el agitador de la huelga, es el eclesiástico Jorge, de largas y desaliñadas melena y barba, cargado de cruces y medallas. Es el apóstol de los proletarios, habiendo logrado reunir en torno suyo 100000 sectarios. En una palabra, es lo que pudiéramos llamar un Ravachol místico.

Atentado contra el Czar

Acaba de recibirse un telegrama que da una noticia de importancia. En el Palacio de invierno de San Petersburgo y al terminar una ceremonia religiosa un proyectil penetró por una ventana de la cámara del Czar, en el momento en que allí entraba la procesión.

El proyectil es misterioso pues nadie oyó detonación alguna.

He acudido a la embajada rusa, pues el telegrama se ha recibido en varios periódicos, pero me han dicho que no tienen detalles de lo ocurrido.

¿Qué pasará?

El corresponsal en San Petersburgo de «Le petit parisien», dice a su periódico que tiene noticias interesantísimas que comunican precedentes de Mukden, pero que no las comunica por temor a la severa censura rusa.

Dice únicamente, que las noticias no son referentes a operaciones militares.

Los ingleses y la boda

La prensa inglesa ocupándose de la boda del Rey D. Alfonso, dice que gana terreno la candidatura de la princesa hija de los duques de Connaught.

De la guerra

Se reciben telegramas de Tokio, diciendo que lo más importante es una escaramuza en que resultó derrotada la caballería rusa por fuerzas del mariscal Agama.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 19	
Interior.....	77'90
Amortizable al 5 por 100....	93'90
Acciones del Banco.....	450'00
Acciones de Tabacos.....	000'00
CAMBIOS	
Paris a la vista.....	32'75
Londres a la vista.....	33'41

G. Cano.

MERCADOS

SEGOVIA	
Se ha vendido el trigo a 50 1/2 reales las 94 libras	
Cebada, a 34 reales (snega)	
Centeno a 39.	
Algarrobas a 47.	

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:
Se cotizó el trigo a 52'50 reales las 94 libras castellanas.

Nuestro folletón

Uno de los próximos días comenzaremos la publicación de la novela histórica

JUSTICIAS DEL REY DON PEDRO

en que se relatan los más interesantes episodios del reinado de aquél, a quien la historia no sabe si llamar CRUEL o JUSTICIERO.

Justicias del Rey Don Pedro

es una novela cuya lectura una vez comenzada no puede abandonarse, lo cual es su mayor elogio.